
令和６年２月　第２回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和６年２月14日（水）

午後２時45分～午後４時25分

開催場所　 キナルなんぶ　多目的ルーム

出席者 福田教育長・瀬田委員・畠委員・吉田委員・種委員

説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長、二宮人権・社会教育課長

書記 大塚課長補佐

【開会　午後２時45分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件決定】

　５．議事Ⅱ　７．専決処分Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第６号「南部町教育委員会補助金等交付要綱の失効日を延長することに伴う関係要綱

の整備に関する要綱の制定」について

次長 議案P.７、会議案資料P.７説明

３年期限で見直しを図るもの。各交付要綱の失効日を３年延長し、改めるもの。

教育長 議案第６号「南部町教育委員会補助金等交付要綱の失効日を延長することに伴う関係要綱

の整備に関する要綱の制定」について、承認してよいか。

全員 了。

教育長 議案第６号「南部町教育委員会補助金等交付要綱の失効日を延長することに伴う関係要綱

の整備に関する要綱の制定」については、承認とする。

議案第７号「南部町障がいのある児童生徒の学習環境整備品購入助成金交付規則の制定」

について

課長 議案P.８-14説明

失効日の延長をしていなかったので、改めて制定するもの。

教育長 議案第７号「南部町障がいのある児童生徒の学習環境整備品購入助成金交付規則の制定」

について、承認してよいか。

全員 了。

教育長 議案第７号「南部町障がいのある児童生徒の学習環境整備品購入助成金交付規則の制定」

については、承認とする。

議案第８号「南部町教育支援センター設置要綱の制定」について

課長 議案P.15-21説明

告示手続きができていなかったため、改めて制定するもの。

教育長 議案第８号「南部町教育支援センター設置要綱の制定」について、承認してよいか。

全員 了。

教育長 議案第８号「南部町教育支援センター設置要綱の制定」については、承認とする。

議案第９号「南部町立学校処務規程の全部改正」について

【１．互礼・開会】
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課長 議案P.22-32説明

教育長 議案第９号「南部町立学校処務規程の全部改正」について、承認してよいか。

全員 了。

教育長 議案第９号「南部町立学校処務規程の全部改正」については、承認とする。

議案第10号「令和６年度南部町立小・中学校の学校医等の委嘱」について

課長 議案P.33説明

教育長 議案第10号「令和６年度南部町立小・中学校の学校医等の委嘱」について、承認して

よいか。

全員 了。

教育長 議案第10号「令和６年度南部町立小・中学校の学校医等の委嘱」については、承認と

する。

【６．専決処分Ⅰ】

なし

【８.報告Ⅰ】

①月例報告

教育長 議案P.４説明、別添教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり

②事務局関係

〇令和６年度町政に対する（議会）要望書について

次長 別添資料P.１-６説明

教育委員会関係は５の人権、８の制服、給食費に関しての要望。給食の多子世帯への

負担軽減が新たな内容となる。

教育長 給食については、値上げ分を町が支払うことは変わらないが、近隣では大山町が無償

化など自治体間でばらつきがある。

〇サンセット方式採用例規の改正について

次長 別添資料P.７説明

議事Ⅰの５件のほかに、失効させるもの２件、町（総務課）で手続きを行うもの２件。

③総務・学校教育課関係

なし

④人権・社会教育課関係

課長 〇日本海新聞ふるさと大賞について

別添資料P.８-９説明

岡村さんは南部町スポーツ・文化表彰でも「スポーツ栄誉賞」に該当する活躍、よつ葉の

会は長年にわたり男女共同参画推進に寄与されている。

【10．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員 土地利用計画委員として１月19日、２月６日に出席。町内の国土の今後の利用計画につ

いて話をしている。農業の継続が困難になるなか、農用地の今後の活用や町内にある空

家（284棟）の利用も継続的に行うなどの話があった。

２）事務局提案

①教育協働みらい会議について
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次長 本日の感想・意見など、お願いしたい。

委員 テーマを事前に決めてもらうと話しやすいと思う。その場では難しかった。

委員 テーマなく、思いを話してしまうと、議会答弁のようになってしまう。

委員 事前に大きなテーマを用意できるとよかったのでは。

次長 現在年２回実施しているが、どうか。

教育長 回数にルールはなく、話題に苦慮するなら減らしても良いと思う。今日は最後に外国語に

ついての話題が出たので、次回は夏以降、予算に反映できる時期に開催し、幅広に考え

て令和７年度の町のグローバル教育についてなどはどうか。

委員 事前に一度、教育委員会で話をしてはどうか。

委員 要望でもなく感想でもなく話をしたので、記憶に残らない発言になってしまった。

教育長 議題の内容にかかる議論の深め方などについて、反省点が多い会であった。事務局で

改めて会の運営について提案させていただきたい。

②令和５年度市町村教育委員会研究協議会（東京）の報告について

委員 ２月９日に新橋で開催され、教育長、水嶋課長と参加。初等中等教育の動向について話

を聞いた。（GIGAスクール、不登校、いじめ問題など）「教育委員会活性化１０の心構え」

を聞き、教育委員や事務局職員の心構えを知ることができた。コミュニティ・スクールの

有用性に触れられ、南部町の取組も紹介いただいた。グループ討議では不登校・いじめ

対策で、低年齢化の原因には家庭環境もあるので家庭の支援が必要。いじめの要因は

２つあり、話が理解できていない、かかえこむこと。学校・地域が連携して対応することが

重要。学校で先生同士が仲が悪いところ（悪い関係性）はいじめがある、などの話が出た。

教育長 この研究協議会は国のする施策を知るにはいい機会。国の動向を知ってほしい。働き方

改革として来年度、「教員業務支援員」の配置を全校にを120億かけてすると聞いた。先

生が先生の業務に集中できる良い仕組みだが、県では３分の１しか配置がない。「働き

方」にはすでに限界があり、「働かせ方」改革で対応するしかないのでは。人件費は南部

町だけでなく県レベルで考え、業務のあり方を考えるべき。

③令和５年度西部地区町村教育委員会連絡協議会合同研修会（学校教育）

次長 出欠を２月19日までに報告いただきたい。

【１１.協議Ⅱ】

なし

【１２.今後の主な予定】

教育長 会議案P.５説明

３月３日のスポーツ・文化表彰も出席の予定をお願いしたい。

【１３.次回委員会開催日について】

次長 １） ３月(第３回)臨時教育委員会の開催について

　日時　３月８日（金）午後１時30分

　会場　南部町役場　天萬庁舎２階　会議室

２） ３月(第４回)定例教育委員会の開催について

　日時　３月25日（月）午後１時30分（町教職員離任式終了後）

　会場　南部町役場　天萬庁舎２階　会議室

　　　　　町教職員離任式　午後１時　富有まんてんホール
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３） ４月(第５回)定例教育委員会の開催について

　日時　４月17日（水）午後３時

　会場　南部町役場　天萬庁舎２階　会議室

　　　　　教育委員・学校管理職歓送迎会　午後６時～緑水園

※着任式　４月２日（火）午後１時30分　富有まんてんホール

【１４．互礼・閉会】

　午後４時25分
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